



FEPAFUT  
www.fepafut.com



# Boletín Informativo

Julio 2018





# Gary Stempel designado como técnico interino de la selección nacional

**Panamá tiene programados dos partidos amistosos, uno ante Venezuela y otro contra Japón**

**G**ary Stempel ha sido designado como técnico interino de la selección nacional. Esta mañana, en reunión de la Comisión de Selecciones de la Federación Panameña de Fútbol, se hizo el anuncio oficial. Stempel estará a cargo del equipo nacional de manera interina hasta que se dé la designación de un técnico en propiedad, lo cual deberá darse a inicios del próximo año.

## Experiencia

Nacido en Panamá, pero criado en Inglaterra, país en el que se formó como director técnico y donde trabajó con el equipo Millwall. En Panamá ha dirigido la selección nacional en todas sus categorías, iniciando con la Sub-23 a la cual clasificó al preolímpico de Hershey, en 2000.

Posteriormente dirigió la selección Sub-20 que logró la histórica primera clasificación al mundial de la categoría, el de Emiratos Árabes Unidos 2003.

En el 2008 fue nombrado entrenador del oncenio mayor con el cual conquistó, al año siguiente, la Copa de Naciones de la UNCA y con el que participó en la Copa Oro de la CONCACAF.

Actualmente es el técnico de la selección Sub-17.

## Habla Stempel

El hoy técnico interino de la selección nacional habló sobre esta designación y lo que viene por delante.

"Estoy orgulloso de regresar a dirigir la selección... siempre que te llaman para dirigir a tu selección es un gran honor (por lo que estoy) contento y listo para empezar a trabajar y enfrentar retos... tenemos compromisos que cumplir", sostuvo Stempel.

## Seis veces campeón

A nivel de clubes, Gary Stempel tiene a su haber seis títulos de la liga nacional, cinco de ellos con el San Francisco y uno con el Panamá Viejo, equipos con los que jugó en torneos regionales de la CONCACAF.

## Amistosos

La selección nacional tiene programados, luego de su participación en la Copa Mundial de la FIFA - Rusia 2018, dos partidos amistosos.

El 11 de septiembre, Panamá recibirá la visita de Venezuela, mientras que el 12 de octubre, el oncenio nacional jugará como visitante ante Japón.



# Hernán Darío Gómez 'no es más que un hasta luego'

**'Bolillo' agradece a todos los panameños por cuatro años de cariño**

**H**ernán Darío Gómez, el técnico colombiano que se convirtió en un panameño más y que logró la hazaña de clasificarnos a nuestra primera Copa Mundial de la FIFA, compartió con todos los protagonistas del fútbol nacional, una emotiva carta la cual plasma que "es muy difícil mover los pies de donde se pone el corazón".

Para 'Bolillo': "no es más que un hasta luego".

"A veces es muy difícil mover los pies de donde se pone el corazón y es lo que me pasa a mí con la Selección de Panamá, donde he puesto mi corazón, trabajo y empeño por lograr un sueño en el que me metí con todos los panameños un 15 de febrero de 2014, el sueño de que Panamá estuviera en el mundial de fútbol", señala Gómez en su carta.

"Panamá ahora es ejemplo de unión y de amor", agrega 'Bolillo', "enseñándole a los demás países la calidad humana de lo que es un panameño, con un comportamiento de una gran altura en un escenario de la más grande envergadura, dándose a conocer en el mundo como un pueblo unido, alegre y con esperanzas, enviando un gran mensaje desde el escenario del mundial de fútbol que dice: "aquí está la selección pa' rato".

El hoy cinco veces mundialista insta igualmente a la fanática y a la dirigencia a apoyar "cada uno en lo suyo" a sus equipos, y a los jugadores en la cancha, "porque es ahí donde rueda la pelota redonda y escurridiza, como la vida, donde se la juega en cada partido, como lo más serio del mundo... no importa que tan fuerte sea el viento, siempre se pueden enderezar las velas para llegar a rumbo seguro".

Gómez termina su misiva agradeciendo a los directivos de FEPAFUT, a los jugadores y a todo el fútbol panameño, enviando "un fuerte abrazo para todos".

# Selección femenina

se mantiene entrenando con miras al torneo de la UNCAF



## Onceno nacional tendrá dos partidos de fogueo la próxima semana ante universitarias canadienses

**L**a selección femenina continúa su preparación con miras a la Copa Centroamericana que se desarrollará del 29 de agosto al 2 de septiembre próximos en sede por definir y el cual es clasificatorio al premundial de CONCACAF que da 3.5 cupos al mundial de Francia 2019.

El torneo de UNCAF, que originalmente se jugaría en junio en Nicaragua, otorga dos cupos al Premundial de CONCACAF.

El equipo panameño, bajo el mando de Víctor Suárez, viene trabajando de manera continua desde noviembre del año pasado cuando inició entrenamientos con miras a los XI Juegos Deportivos Centroamericanos, celebrados en Nicaragua, y en los que Panamá obtuvo medalla de bronce.

Actualmente Suárez cuenta con un grupo de 22 jugadoras las cuales cuentan con experiencia internacional en torneos como Juegos Deportivos Panamericanos y premundiales Sub-17 y Sub-20, así como los ya mencionados Juegos Centroamericanos.

Destacan en este grupo de 22, Farissa Córdoba, Natalia Mills, Marta Cox, Karla Riley, Laurie Batista y Yomira Pinzón, entre otras.

### Fogdeos

El oncenno femenino de Panamá, luego de la medalla de bronce en Managua, ha jugado cuatro partidos de preparación, dos de visita ante Trinidad y Tobago, y dos en casa frente a Nicaragua. Hasta el momento el saldo es de dos victorias (1-2 ante las trinitenses y 1-0 ante las nicas) y dos empates, ambos a un gol.

### Debut ante Nicaragua

Definido el calendario para el representativo panameño que afrontará del 27 al 31 de agosto la Clasificatoria Centroamericana Femenina de Concacaf 2018 en Estados Unidos.

El primer rival de Panamá será Nicaragua el lunes 27, seguidamente se las verá con El Salvador el miércoles 29, y cerrará frente a Costa Rica el viernes 31. Todos los partidos son en la Academia IMG en Bradenton, Florida a las 9:00 a.m. (hora panameña).

Estos cuatro participantes competirán en un formato de todos contra todos, y en el que se clasificarán los dos primeros del grupo al Campeonato Femenino de Concacaf, a jugarse del 4 al 17 de octubre del 2018 en Cary, Carolina del Norte, Edinburg y Frisco, ambas en Texas.

### Historia

Este será el cuarto torneo de UNCAF en la que participa Panamá como inicio a una eliminatoria premundialista en la rama femenina.

Anteriormente nuestro oncenno femenino jugó tres torneos de UNCAF en los años 2002, 2006 y 2014.

En el 2002, jugando en El Salvador, Panamá finalizó en segunda posición detrás de Costa Rica, logrando ambas selecciones clasificar a la entonces llamada Copa Oro Femenina de CONCACAF y que daba un cupo al mundial de Estados Unidos 2003.

Cuatro años más tarde, como anfitrionas del torneo, Panamá se queda con el primer lugar del torneo UNCAF y clasifica al premundial de CONCACAF que daba dos puestos en el mundial de China 2007.

La más reciente actuación de Panamá en una eliminatoria mayor femenina de UNCAF se dio hace cuatro años en Guatemala en la que nuestra selección ocupó la segunda posición de su grupo quedando fuera del premundial de CONCACAF.



## El fútbol no se detiene para FEPAFUT en este 2018

Intenso segundo semestre del año con distintos compromisos por llevar a cabo

**T**ras la fiesta mundialista y alegría invaluable con la representación nacional. La Federación Panameña de Fútbol continúa enfocada con su calendario futbolero, en el que destacan competencias aficionadas, profesionales y de selecciones.

Selecciones a la cancha

Las féminas son las primeras en ver acción con la Sub-15 en el Campeonato de Concacaf, que se realizará del 6 al 13 de agosto en el IMG Academy en Bradenton, Estados Unidos.

Seguidamente, le corresponderá a la categoría mayor en el torneo Eliminatorio UNCAF del 27 al 31 de agosto. Esta competición también será en el IMG Academy y otorga dos cupos al premundial programado del 4 al 17 de octubre en Cary, Carolina del Norte.

Ambos representativos se mantienen activos bajo las órdenes del técnico Víctor Suárez, quien entrena todas las semanas en horario vespertino en el estadio Luis Ernesto 'Cascarita' Tapia.

### De vuelta a la acción

Para septiembre volverá a la escena el seleccionado mayor con el duelo amistoso ante Venezuela, que será el martes 11 en el estadio Rommel Fernández.

El viernes 12 de octubre Panamá enfrentará de visitante a Japón, siendo su segundo duelo de preparación programado. Los dos compromisos son correspondientes a la fecha FIFA de los respectivos meses mencionados; e igualmente no se descarta otros partidos.

### Estreno juvenil de futsal

Una nueva selección entrará en escena, con el seleccionado de futsal Sub-18 que participará en los Juegos Olímpicos de la Juventud del 6 al 18 de octubre.

Este equipo formará parte de la delegación de atletas que representará a Panamá en la competición, e inclusive fue elegido el deporte colectivo (único) a través del Comité Olímpico de Panamá COP.

Próximamente iniciarán los entrenamientos bajo la guía del técnico Porfirio Rebolledo, quien en su momento observó juveniles por las distintas provincias del país con el fin de tener una base.

### Con la 'rojita' puesta

La última del año con competencia será la Sub-20 con el Campeonato de la Concacaf a realizarse del 1 al 21 de noviembre, y que otorga cuatro cupos a la Copa Mundial de la FIFA de la categoría, Polonia 2019.

El técnico Jorge Dely Valdés es quien trabaja con este conjunto, el cual ya ha realizado partidos amistosos y está próximo a entrar en sus meses claves de preparación con miras a lograr la sexta clasificación a la máxima cita.

Aunque previamente a la eliminatoria participará en el Torneo Centroamericano Uncaf Sub-19 del 20 al 25 de agosto en Honduras.

Vale resaltar, que el seleccionado Sub-17 no competirá este año, pero igualmente se mantiene activado con sus entrenamientos bajo las órdenes de Gary Stempel.

### LPF, LNA y LFF

Entre expectativas y sorpresas iniciará el Torneo Apertura 2018 de la Liga Panameña de Fútbol LPF con fecha de inicio este 27 de julio y que se extenderá hasta el 1 de diciembre.

Un nuevo logo fue presentado, el cual representa nuestros ideales de unidad, respeto, igualdad, y reconocimiento para los clubes y la liga.

Además, de estar activos con la campaña; "Desde las gradas: Lo que en la cancha se vive, desde las gradas lo sientes", sumado a un nuevo formato de competencia entre los diez clubes participantes.

En paralelo estará también activado la competición de la categoría Reserva.

Por su parte, la Liga Nacional de Ascenso iniciará con su Torneo Apertura de la LNA la primera semana de agosto y concluirá el último fin de semana de noviembre.

A nivel femenino se jugará el segundo torneo de la Liga de Fútbol Femenino LFF, entre finales de septiembre y principios de octubre.

Sin obviar, el torneo de Copa 2018-2019 en el cual participarán los clubes de LPF y LNA, así como los campeones y subcampeones de las Ligas Provinciales. El inicio está programado para la primera semana de octubre.

### Campeonatos nacionales

El balón también rodará con los campeonatos nacionales, siendo el Infantil-Juvenil (Sub-13-Sub15) el primero en darse en la semana de vacaciones escolares que van del 1 al 9 de septiembre.

La sexta edición del Campeonato Nacional Femenino se llevará a cabo del 15 al 23 de septiembre.

Mientras que el Campeonato Nacional de Futsal en su sexta versión está contemplado para principios de octubre.

Estos torneos están por confirmar sus sedes próximamente.

Las emociones cierran con el inicio de la tradicional XXII Copa Rommel Fernández, agendada para finales de noviembre, y que se extiende hasta marzo de 2019.

La programación presentada esta sujeta a cambio e igualmente no se descarta otras competencias las cuales se puedan realizar o participar.

# Panamá jugará Torneo Centroamericano Sub-19 de UNCAF

La competición preparatoria se realizará en Honduras



**N**ovedades para el seleccionado nacional Sub-20, que participará en el Torneo Centroamericano Sub-19 de la Unión Centroamericana de Fútbol a disputarse del 19 al 26 de agosto próximo en las ciudades de Comayagua y Siguatepeque, Honduras.

## Participantes

Las Asociaciones Nacionales inscritas ante UNCAF que verán acción son, Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá.

Esta competencia de preparación servirá para el Campeonato Sub-20 de Concacaf que será en noviembre de este año.

## Siete jornadas por la conquista

El sistema de competencia es todos contra todos (Robbin), en el que cada representativo se enfrentará a sus oponentes una vez. Obteniendo las selecciones tres (3) puntos por victoria, un (1) punto por empate y cero (0) puntos por derrota, el que más puntos obtenga será el ganador.

## Calendario de Panamá

Los dirigidos por Jorge Dely Valdés tendrán un calendario exigente al jugar seis partidos con un solo día de descanso (duelos de 70 minutos).

**Domingo 19 de agosto: El Salvador vs Panamá** (Estadio Carlos Miranda, 5:15 p.m.)

**Lunes 20 de agosto: Panamá vs Guatemala** (Estadio Roberto Martínez, 3:00 p.m.)

**Martes 21 de agosto: Costa Rica vs Panamá** (Estadio Carlos Miranda, 3:00 p.m.)

**Miércoles 22 de agosto: Panamá vs Nicaragua** (Estadio Roberto Martínez, 3:00 p.m.)

**Viernes 24 de agosto: Honduras vs Panamá** (Estadio Carlos Miranda, 7:30 p.m.)

**Sábado 25 de agosto: Panamá vs Belice** (Estadio Roberto Martínez, 5:15 p.m.)

Vale mencionar, que el onceno panameño recientemente disputó cuatro amistosos ante República Dominicana, con saldo de dos victorias (2-1 y 0-1) y dos empates (1-1 y 1-1).



# Entrenamientos de la Sub-17 contaron con la participación de Felipe Baloy

## DT. Gary Stempel invitó al ex seleccionado a dos sesiones

La preselección nacional Sub-17 inició el pasado lunes 30 de julio su semana de trabajo con la novedad de contar con la colaboración de los exseleccionados Blas Pérez y Felipe Baloy, quienes fueron invitados para motivar y compartir enseñanzas a los juveniles.

Entre regocijo y expectativas de los nuevos talentos, llevaron a cabo la sesión en el estadio Luis Ernesto 'Cascarita' Tapia a las 4:00 p.m., y en el que a Baloy le fue asignado entrenar con el grupo de defensores, mientras que a Blas los delanteros

"Esta iniciativa es parte del proceso de preparación que implementamos con la finalidad de fortalecer al grupo. Han sido dos buenas jornadas la del lunes y martes. Gestionamos contar con otras figuras que puedan aportar", indicó el técnico del conjunto juvenil, Gary Stempel.

Por el momento son 28 jugadores los que se preparan todas las semanas (lunes a viernes), con miras a encarar la eliminatoria de CONCACAF al mundial de Perú 2019.



# Femenina Sub-15 lista para el Campeonato de Niñas de Concacaf

**Definida las 18 convocadas que representarán a Panamá en la competición regional**

**E**l técnico Víctor Suárez definió el representativo nacional femenino de cara al Campeonato de Niñas Sub-15 de Concacaf, a disputarse del 6 al 13 de agosto en la Academia IMG en Bradenton, Estados Unidos.

## Competencia

Será la tercera edición de este torneo amistoso que busca fomentar el desarrollo de las categorías menores a nivel regional; y en la que el conjunto panameño se estrenará a nivel femenino.

Panamá está ubicado en la división 1, en el grupo B, donde enfrentará a República Dominicana (7 de agosto), Costa Rica (8 de agosto) y Canadá (10 de agosto).

## Preparación y convocadas

La selección se ha mantenido entrenando durante las últimas seis semanas en horario vespertino en el estadio Luis Ernesto 'Cascarita' Tapia.

Las 18 jugadoras elegidas por el cuerpo técnico se dieron tras cumplir con el proceso de observación por las diferentes provincias del país y las sesiones de preparación sostenidas previamente.

## Porteras

Yasuri Quiel (Liga Provincial de Chiriquí)  
María Morales (Academia Águilas de Panamá)

## Defensas

Paola Troitiño  
Nairobi Camaño (Club Santa Fe)  
Sheyla Díaz (Club Deportivo Social Ciudad)  
Jassiel Echevers (CAI)  
Yusseth Tercero (Club Fénix)

## Volantes

Yarelis Palacio (Academia Nico Sport)  
Reggina Espino (Suárez Academy)  
Meredith Rosas (Sporting SM)  
Deysire Salazar (Liga Provincial de Colón)  
Elka Mojica (Club Atlético Solano)  
Emily Cedeño (Liga Provincial de Chiriquí)  
Erika Araúz (Club Atlético Solano)  
Andrea Stanziola (Sporting SM)  
Axiany Cuadra (Liga Provincial de Colón)

## Delanteras

Danyelis Colpas (Liga Provincial de Colón)  
Yamileth Palacio (Academia Nico Sport)

# La Liga Panameña de Fútbol presentó su nueva imagen

## También se dio a conocer el nuevo logo



**E**ste miércoles 25 de julio se llevó a cabo la presentación de la nueva imagen de la Liga Panameña de Fútbol, al igual que la de su nueva campaña publicitaria para el Torneo Apertura 2018 que está próximo a iniciar.

En el evento que se llevó a cabo en el estadio del centro comercial Altaplaza estuvieron presentes representantes de la Liga Panameña de Fútbol, Cable Onda, clubes de primera división y periodistas.

Bajo el lema "Lo que en la cancha se vive, desde las gradas lo sientes", se presentó la campaña publicitaria de la LPF para este Apertura 2018. En esta campaña se busca resaltar ese sentimiento que sólo provoca el fútbol; un sentimiento tan intenso que lo que vive el futbolista mientras juega, se trasmite a los aficionados que lo ven desde las gradas.

Para acompañar esta campaña se presentó la etiqueta #EstoyEnLasGradas que servirá para que todos los aficionados puedan compartir sus experiencias en los estadios durante los partidos de la Liga Panameña de Fútbol.

### Nuevo logo

La Liga Panameña de Fútbol se encuentra en medio un fascinante encuentro entre el deporte, el entretenimiento, el talento y la responsabilidad social. Han sido tres décadas de esfuerzos constantes, tres décadas de recibir apoyo por parte de nuestros fanáticos, patrocinadores, periodistas, aficionados, espectadores y jugadores, las cuales han creado una trayectoria de la cual nos sentimos orgullosos.

Nuestra marca está establecida y nuestro nombre es reconocido. Nuestra visión es ser el corazón del fútbol en Panamá



# Goles y buena asistencia

## en la jornada inaugural de LPF

4351 fanáticos asistieron a la primera fecha del Torneo Apertura 2018



**L**a primera jornada del Torneo Apertura 2018 de la Liga Panameña de Fútbol contó con mucha fiesta en las grandes y goles en cada uno de los partidos que se disputaron, sumando un total de 9 tantos entre cinco encuentros.

Un total de 4351 fanáticos asistieron a la primer fecha del torneo, siendo los partidos más concurridos el de Tauro FC vs San Francisco FC, y el CD Plaza Amador vs CAI La Chorrera.

En los estrictamente deportivo, Árabe Unido y Sporting SM fueron los grandes ganadores de la jornada inaugural con sendas victorias en calidad de visitante. Un doblete del recién llegado Raúl Peñaranda le dio la victoria al conjunto colonense por marcador de 0-2 sobre el Alianza FC, mientras que los académicos también ganaron por marcador de 0-2 pero frente a CD Universitario en el estadio Maracaná.

San Francisco FC también anotó dos goles y se llevó la victoria como visitante aunque arrancó perdiendo el partido debido a un gol de Marcos Sánchez. Los goles chorreranos fueron obra de Cristian Zúñiga luego de una gran jugada individual de Edson Samms, y de Jhamal Rodríguez.

El CD Plaza Amador también sumó de a tres tras derrotar al CAI La Chorrera por marcador de 1-0 con gol de Amet Ramírez, y Santa Gema FC hizo lo propio al vencer por la mínima diferencia al recién ascendido Costa del Este FC con un golazo de Jair Catuy.



# El Cocal FC es el nuevo campeón del fútbol santeño

**E**l Cocal FC se adjudicó este domingo el título de campeón del fútbol santeño al derrotar por goleada de 4-0 a Shadeys FC en partido jugado en el estadio Ismael Gaby Campos de La Villa de Los Santos.

El partido se definió prácticamente en el segundo tercio del primer tiempo cuando, a los minutos 16 y 18, Luis Medina y Arquimedes Córdoba pusieron arriba a su equipo ante la sorpresa de sus rivales.

El equipo de Las Tablas no tuvo piedad y para la segunda parte anotó dos goles más, por intermedio de Córdoba y Daniel Montenegro para redondear la goleada.

## Bitácora del campeón

El Cocal FC finalizó en segundo lugar del Grupo B del provincial con marca de dos victorias, un empate y una derrota, con 15 goles a favor y solo tres en contra.

Luis Medina, Arquimedes Córdoba (dos) y Daniel Montenegro fueron los autores de los goles del hoy campeón

En semifinales enfrentaron al histórico Niupy de Macaracas al que derrotó tres por cero.

## Premios individuales

Al finalizar, Carlos González, presidente de la Liga Provincial de Fútbol de Los Santos, hizo entrega de los respectivos trofeos al campeón y al subcampeón así como al mejor portero y máximo anotador.

Yalmir Velásquez, del Deportivo Yan, se adjudicó el título de portero menos vencido al recibir dos goles en 400 minutos jugados.

Por su parte, Felicio Castillo fue el máximo anotador con siete goles en cinco encuentros.

# Curso de preparación física deja valiosas enseñanzas

Fueron tres días de actualización de conocimientos



**T**ras completar 18 horas de provechosa instrucción, este miércoles 25 de julio finalizó el curso de actualización en tendencias de la preparación física en el fútbol moderno para profesionales del acondicionamiento físico. El objetivo de complementar los conocimientos por los 21 preparadores que asistieron se cumplió bajo la guía de Mauricio Palomino, quien compartió las enseñanzas con sesiones teórico-práctica.

Entre los temas tratados, estuvieron, metodologías y modelos contemporáneos en la preparación del futbolista, rol del preparador físico en el cuerpo técnico, demandas fisiológicas del fútbol, desarrollo de la inteligencia en el futbolista, por mencionar algunos.

"Las nuevas formas de trabajo incluyen la tecnología cada vez más, por lo que nos corresponde estar al alcance de estas para que se logre un mejor rendimiento del atleta. Sin obviar, el trabajo de crear conciencia en el jugador panameño de cambiar costumbres", expresó el participante, Alejandro Cortes.

La capacitación organizada por el departamento de Desarrollo Técnico de la Federación Panameña de Fútbol se realizó bajo los lineamientos de la FIFA, y fue dirigida a profesionales pertenecientes a clubes de la Liga Panameña de Fútbol, Liga Nacional de Ascenso y profesores de la Universidad de Panamá (cupos limitados).



# Exitosa IV Convención Nacional de Árbitros de fútbol

La capacitación contó con 45 participantes de las diferentes provincias del país

**E**l arbitraje futbolero de nuestro país estuvo activado con la realización de la IV Convención Nacional de Árbitros de fútbol llevada a cabo desde el viernes 13 hasta el domingo 15 de julio en la provincia de Herrera.

Entre los objetivos alcanzados con esta instrucción, destacaron, consolidar criterios acerca de la autoridad del árbitro para cumplimiento de las reglas de juego, conocer en concreto los poderes y deberes, discernimiento de las faltas tácticas y naturaleza, aclaración del protocolo para las pruebas físicas y comunicación efectiva en la preparación de los informes arbitrales.

La actividad, organizada por el Departamento de Arbitraje y la Comisión Arbitral de la Federación Panameña de Fútbol contó con 45 participantes de las diferentes provincias del país, quienes pudieron reforzar sus conocimientos en la aplicación correcta a la regla de juego para la toma de decisiones.

“Ha sido tres días de valiosa capacitación, en el que el grupo arbitral pudo compartir e intercambiar enseñanzas con el fin de mejorar a través de los distintos temas tratados como, filosofía de la regla de juego, naturaleza y espíritu de juego, entre otros. Agradecemos al equipo de trabajo e igual al grupo de profesionales expositores”, manifestó Élix Peralta, presidente de la Comisión Arbitral.

Como aspecto notable, los colegiados nacionales aprobaron en 95% la prueba física la cual tuvieron que cumplir durante la convención.



FEPAFUT  
[www.fepafut.com](http://www.fepafut.com)

